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Вице�губернатор Санкт�Петербурга
Виктор Лобко:
«Я рад, что партия мужает и растет!»
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Почему из пруда не должна исчезать щука…
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ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

Новые инициативы фракции «Справедливая
Россия» направлены на поддержку малого
и среднего бизнеса.
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70 ЛЕТ МЕДАЛИ «ЗА ОТВАГУ» /04
Генерал�майор Панферов: «Горжусь тем, что
честь свою офицерскую ничем не замарал».
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Психологи говорят, ссылается на ученых сайт www.idelo.ru,
что основная проблема, с которой сталкивается человек, вы�
ходя на пенсию, — это проблема обретения цели существо�
вания. С этим у российских пенсионеров полный порядок.
Цель ясна: выжить назло властям, не дать запытать себя
собесом до смерти. И есть надежда, что эта цель достижи�
ма. В отличие от тех псевдоцелей, которые ставит перед со�
бой сама власть.

«СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ»
помешали добиться спра�
ведливости в отношении
ветеранов.

ольшинство депута�
тов Государствен�
ной думы отклони�
ло поправки в закон
«О ветеранах». До�
кумент разработали

и внесли депутат фракции
«Справедливая Россия» в
Госдуме Оксана Дмитриева и
Председатель Совета Феде�
рации, лидер партии «СПРА�
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»
Сергей Миронов. Законо�
проект давал инвалидам Ве�
ликой Отечественной войны
право «на бесплатное полу�
чение транспортного средства
(машины) при наличии соот�
ветствующих медицинских
показаний», а также предо�
ставлял право на бесплатный
проезд раз в год на междуго�
родном транспорте ветера�
нам�инвалидам и тем, кто был
награжден знаком «Жителю
блокадного Ленинграда».

Однако накануне заседа�
ния Госдумы Комитет по де�
лам ветеранов рекомендовал
нижней палате парламента
проголосовать «против» за�
конопроекта. Несмотря на
заранее намеченное дум�
ским большинством откло�

Это заявление спикера Совета Федерации прозвучало
в ходе его отчета об итогах весенней и начале осенней
сессии на заседании Законодательного собрания Петер�
бурга 24 сентября.

ергей Миронов рассказал о принятых Советом Фе�
дерации социально значимых законах. Среди них —
федеральный закон, в соответствии с которым уве�
личились размеры ежемесячных выплат Героям Со�
ветского Союза и России, Героям Соцтруда, граж�
данам, подвергшимся воздействию радиации вслед�

ствие катастрофы на Чернобыльской АЭС и ядерных ис�
пытаний на Семипалатинском полигоне, ветеранам и ин�
валидам.

Следующий закон включил в страховой стаж один из так
называемых нестраховых периодов. Теперь период прожи�
вания супругов военнослужащих, проходящих военную
службу по контракту в местностях, где они не могли трудить�
ся в связи с отсутствием возможности трудоустройства, будет
засчитываться в страховой стаж наравне с периодами работы.

Третий закон установил
право на одновременное по�
лучение пенсии за выслугу
лет и страховой части тру�
довой пенсии для граждан,
которые проходили воен�
ную службу, а впоследствии
работали на «гражданке».

Советом Федерации был
одобрен закон, увеличив�
ший установленные в дей�
ствующем законе «О ветера�
нах» периоды боевых дей�
ствий в ряде государств, тем
самым увеличено число
граждан, которые могут
быть признаны ветеранами

боевых действий. Принят также закон, установивший воз�
можность получения гражданства России в упрощенном по�
рядке для лиц, воспользовавшихся Государственной про�
граммой по оказанию содействия добровольному переселе�
нию в Россию соотечественников, проживающих за рубежом.

Сергей Миронов проинформировал депутатов о том, что
23 июля 2008 года Президент РФ Д. Медведев издал Указ о
праздновании 300�летия основания Царского Села и выра�
зил надежду, что многие уникальные объекты культурного
наследия города Пушкина будут отреставрированы с помо�
щью средств федерального бюджета.

Далее Сергей Миронов ответил на вопросы депутатов
петербургского парламента. Отвечая на вопрос, касающий�
ся отечественной авиации, он сообщил, что в ближайшее
время Совет Федерации проведет специальное заседание,
посвященное авиационной промышленности России.

Сергей Миронов одобрил инициативу Правительства
Петербурга о выделении значительных бюджетных средств
метрополитену на ввод в строй новых станций. «Считаю это
решение абсолютно правильным и заслуживающим всяче�
ской поддержки. Любые действия властей, которые направ�
лены на улучшение жизни граждан, мы просто обязаны под�
держивать», — добавил Сергей Миронов.

www.spravedlivo.ru

Сергей Миронов:
«Любые действия
властей, направленные
на улучшение жизни
граждан, мы поддержим!»

ОТЧЕТ О ПРОДЕЛАННОМ
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1 октября — День пожилого человека

Не жили богато, нефиг и начинать?

Экономят
на стариках

ак живут пожилые
люди в Европе и
Америке, мы видим
хотя бы по тому, как
много у нас пожи�
лых туристов из Гер�

мании, Швеции, Дании, Ита�
лии, Франции, США. А мно�
го ли пожилых туристов из
России можно встретить в
Париже или в Лондоне? Увы,
немного: самая скромная пу�

тевка в одну из этих стран по�
тянет, как минимум, на три
наши средние пенсии. Хоро�
шо, если помогают дети, а
если нет? А какая профессия
самая опасная в нашей стра�
не, знаете? «Одинокий старик
с квартирой»…

Были времена в нашей пост�
советской истории, когда Рос�
сия была лидером среди стран
СНГ по размеру пенсий. Но —

была: сегодня Казахстан, Бе�
ларусь и Украина опережают
нас по этому показателю. В Бе�
ларуси и на Украине отноше�
ние пенсии к средней зарпла�
те составляет соответственно
46 % и 59 %. В России, как из�
вестно, оно и до 24 % не дотя�
гивает. То есть старики в этих
странах живут лучше наших —
а ведь там нет ни нефти, ни
газа.

На что сегодня может рас�
считывать российский пенсио�
нер? На пенсию, которая мень�
ше прожиточного минимума.
А скромные повышения этой
суммы быстро съедаются инф�
ляцией. Если пенсионер явля�
ется льготником, то можно рас�

считывать на бесплатные ле�
карства. Но их замучаешься
получать, и очень многие имен�
но потому и отказываются от
«социального пакета». Еще
можно получить скидку по
квартплате — но не надо быть
пророком, чтобы предсказать:
если «монетизируют» льготу
по плате за квартиру, то полу�
чаемая пенсионером сумма бу�
дет заведомо меньше, чем он
экономил, имея льготу. У пра�
вительства всегда получается
ошибка только в одну сторону.

Что мешает обеспечить ста�
рикам достойную жизнь? Тра�
диционный ответ правитель�
ства: денег, понимаете ли, нет.
Под этим предлогом упорно

отвергаются законопроекты,
которые в течение последнего
года в Госдуме предлагала
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОС�
СИЯ» — например, гаранти�
ровать, что средняя пенсия не
должна быть меньше 40 % от
средней зарплаты, или вер�
нуть инвалидам право на бес�
платное получение автомаши�
ны, которое у них отнял пре�
словутый 122�й закон. На все
это денег нет.

Но, позвольте, почему же
тогда государственный бюджет
сводится, как говорят экономи�
сты, с профицитом? А если по�
просту, то его расходы меньше,
чем его доходы. Интересно,
куда попадает «экономия»?

И как назвать правительство,
которое экономит на стариках?

Если в семье будут так же
«экономить», откладывая в
кубышку часть получаемых
доходов и заставляя стариков
жить впроголодь, — справед�
ливо возмутятся соседи и зна�
комые. А у нас этим возмуща�
ется только парламентская
оппозиция. Увы: когда в пар�
ламенте все решает только
одна партия, разумные доводы
не имеют значения. Хорошо
бы, чтобы обо всем этом знали
старики — и учитывали, когда
представители этой партии
будут 1 октября рассказывать
им, как они о них заботятся.

Андрей ПОЛТОРАЦКИЙ

нение, при обсуждении за�
конопроекта разгорелась
жаркая дискуссия.

Автор документа Оксана
Дмитриева напомнила, что
проблема обеспечения инва�
лидов транспортом возник�
ла после того, как 122�й за�
кон заменил «натуральные»
льготы денежными выпла�
тами. А для реализации но�
вого законопроекта необхо�
димо всего 500 млн, в то вре�
мя как профицит бюджета —
2,3 трлн рублей.

Парламентариев от
«СПРАВЕДЛИВОЙ РОС�
СИИ» поддержали депутаты�
коммунисты. Николай Разво�
ротнев напомнил обещание
Дмитрия Медведева подарить
победителям по хорошему
иностранному автомобилю.
«Так кто же теперь победите�
ли?» — задался вопросом ком�
мунист. А депутат Николай
Куликов сообщил, что многие
очередники�ветераны даже и
не пытались встать в эту «без�
надежную очередь».

Однако бурная дискуссия
не смогла переменить на�
строй «единороссов» — за по�
правки к закону проголосова�
ли всего 127 депутатов при не�
обходимых 226 голосах.

По материалам интернет�
журнала «Новая политика»
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БУХГАЛТЕРИЯ СТАРОСТИ

На V конференции регионального отделения партии «СПРА�
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»: РОДИНА/ПЕНСИОНЕРЫ/ЖИЗНЬ»
в Санкт�Петербурге председателем Совета регионального
отделения переизбран Олег Нилов.

В

Петербургские справороссы осудили
грузинскую агрессию и поддержали Южную Осетию

В работе конференции
приняли участие 53 делегата,
в том числе депутаты Законо�
дательного собрания — члены
фракции «Справедливая Рос�
сия»; члены Cовета РО
партии «СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ»; депутаты муни�
ципальных образований;
председатели Советов мест�
ных отделений партии, а так�
же вице�губернатор Санкт�
Петербурга В.Н. Лобко; гене�
рал армии, советник Предсе�
дателя Совета Федерации
С.М. Миронова В.М. Шура�
лев; представители Федера�
ции профсоюзов Петербурга
и Ленобласти; председатель
Совета регионального отделе�
ния «СПРАВЕДЛИВОЙ
РОССИИ» в Ленинградской
области Г.В. Жирнов; предсе�

датель Совета петербургского
отделения Российской эколо�
гической партии «Зеленые»
А.А. Старцев; председатель
петербургского регионально�
го отделения «Партии Соци�
альной Справедливости»
Н.О. Васильев; Заслуженный
артист России Ю.А. Кузне�
цов, а также представители

общественных организаций
Петербурга, в том числе Пред�
седатель ЦК общественной
организации «Коммунисты
Петербурга и Ленобласти»
С.А. Малинкович.

Конференция избрала Со�
вет регионального отделения
и Контрольно�ревизионную
комиссию.

По итогам обсуждения
вопроса «Грузино�южно�
осетинский конфликт и
стратегический вектор Рос�
сии» делегаты конферен�
ции приняли Заявление,
с текстом которого можно
ознакомиться на сайте
www.spb.spravedlivo.ru.

Выступивший на кон�
ференции петербургских
справороссов вице�губер�
натор города Виктор Лоб�
ко отметил, что «СПРА�
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»
«все больше и больше за�
нимает четкую и кон�
структивную позицию в
политике Санкт�Петер�
бурга». «Я рад, что партия
мужает и растет», — сказал
В.Н. Лобко.

повестке дня конферен�
ции, проходившей в пресс�

центре Дворца конгрессов в
Стрельне, было два вопроса:
«Грузино�южноосетинский
конфликт и стратегический век�

тор России» и «Избрание руко�
водящих органов регионально�
го отделения партии в связи с
внесением изменений в Устав
на 3�м съезде партии ”СПРА�
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ”».

30 сентября в Санкт�Петербурге стартовала акция по ока�
занию помощи кубинскому народу, пострадавшему от ура�
ганов в августе�сентябре этого года.

«Куба – РЯДОМ!»

апомним: ущерб от сти�
хийного бедствия оцени�
вается в $11 млрд, без кро�

ва осталось 340 тысяч семей,
серьезнейший ущерб нанесен
энергетике и сельскому хозяй�
ству страны.

В этой связи петербургское
отделение партии «СПРА�
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»
вышло с инициативой о про�
ведении акции «Куба — дале�
ко, Куба — РЯДОМ!» по сбо�
ру средств для оказания помо�
щи братскому кубинскому на�
роду. Инициатива питерских
справороссов получила пол�
ную поддержку в централь�
ном руководстве партии. При�
нято решение о проведении
всероссийской акции, коор�
динатором назначен предсе�
датель Совета петербургско�
го регионального отделения
справороссов Олег Нилов.

Мы призываем всех петер�
буржцев, политические и об�
щественные организации го�
рода, бизнес�сообщество Се�
верной столицы откликнуться
на наш призыв и оказать по�
сильную помощь Кубе и ее на�
роду, с которым нас связывает
давняя дружба.

Информация о ходе акции —
по тел. (812) 713�2392 и на сай�
те www.spb.spravedlivo.ru.
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НАШИ ДАТЫ /04
Комсомолу — 90 лет.
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СОБЫТИЯ/НОВОСТИЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

В фокусе «СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ»

5 ОКТЯБРЯ — ДЕНЬ УЧИТЕЛЯ. НАШИ ПОЗДРАВЛЕНИЯ ВСЕМ РОССИЙСКИМ УЧИТЕЛЯМ!

В

Согласно исследованию Всероссийского центра изучения
общественного мнения большинство россиян считают, что
высшее образование способствует карьере и облегчает до9
стижение поставленных в жизни целей. В то же время мно9
гие полагают, что успеха можно достичь и без диплома об
окончании вуза.

Вслед за обеспечением компьютерами и доступом в Интер9
нет школьников законодатели озаботились и потребностя9
ми учителей.

каждой человеческой судьбы
Свои истоки, русло жизнь проложит.
Один уйдет от риска, от борьбы,
Другой все выдюжит
                             и все на совесть сможет.

Моим учителям

Заключительный этап акции «Книги Д.С. Лихачева —
школьным библиотекам» стартовал 17 сентября в Петер9
бурге. Лидер «СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ» Сергей Миронов
лично подписал несколько из 48 тысяч подготовленных
для школ России бандеролей с книгой академика Дмит9
рия Лихачева «Письма о добром».

Без образования – никуда

нение, согласно которому
высшее образование обес�

печивает успешную карьеру,
разделяют 76 % российских
граждан. Больше всего к под�
держке этого заявления склон�
ны люди, имеющие только на�
чальное или неоконченное
среднее образование. Вторую
по численности группу сто�
ронников утверждения о
пользе высшего образования

составляют сами обладатели
дипломов. 76 % респондентов
с высшим образованием счи�
тают, что оно помогает в ка�
рьере и в жизни.

В то же время с утвержде�
нием о том, что для получения
диплома хороши любые сред�
ства, не согласен 51 % опро�
шенных. Больше всего несо�
гласных оказалось среди вы�
соко� и среднеобразованных

респондентов (54 % и 51 % со�
ответственно).

45 % респондентов считают,
что для построения успешной
карьеры наличие высшего обра�
зования не обязательно.

50 % и 54 % россиян со сред�
ним специальным и средним об�
разованием соответственно от�
вергают тезис о том, что без выс�
шего образования человек вы�
нужден заниматься неквалифи�
цированной работой. Их мнение
поддерживают 49 % высокообра�
зованных россиян. В то же время
43 % обладателей диплома со�
гласны с данным утверждением.

Ъ9Online
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Сергей Миронов
отправил школьникам
бандероли с книгами

Интернет для учителей

аместитель председателя
комитета Госдумы РФ по

образованию, член фракции
«Справедливая Россия» Вик�
тор Шудегов намерен подгото�
вить законопроекты, преду�
сматривающие предоставле�

ние каждому учителю средней
школы домашнего компьютера
с доступом в Интернет. «Гово�
рить об информатизации обра�
зования без предоставления
учителю компьютера — при�
мерно то же, что не дать учите�

лю в старые времена возмож�
ность воспользоваться книгами
из библиотеки. Без доступа к сети
Интернет компьютер ничто. Обя�
зательно нужно дать возмож�
ность выйти в Интернет. Сегод�
ня цифра 500 рублей на одного
учителя вполне приемлема», —
подчеркнул парламентарий.

«Вебпланета»

З

М

кция началась в 2006
году благодаря петер�

бургскому Благотворитель�
ному фонду «Мир книж�
ной культуры» (Сергей
Миронов возглавляет его
попечительский совет). Все�
го фонд издал 87 тысяч эк�
земпляров, и книги уже по�
лучили школьные библио�
теки Петербурга и Ленин�
градской области.

Книга «Письма о доб�
ром» в первую очередь ад�
ресована молодежи, в ней
подрастающее поколение
найдет ответы на любые
жизненные вопросы. По
словам Сергея Миронова,
одна из его любимых цитат
из сочинения Д.С. Лихаче�
ва — «Надо быть патрио�
том, а не националистом.

Нет необходимости нена�
видеть каждую чужую се�
мью, потому что любишь
свою».

БИА

Благодарю своих учителей
За те познанья, что в меня вместили, —
За верную любовь к земле моей,
За труд, которому без устали учили.

За то, что, проникая в суть вещей
И постигая сложность мирозданья,
Учили открывать в душе своей
Вершины долга, совести, призванья.

Инна Валерьяновна Резчикова, 79 лет, член партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»

У

Закон в помощь малому бизнесу

СОБЫТИЯ/НОВОСТИ

24 сентября Совет по законотворчеству фракции «Справед9
ливая Россия» петербургского парламента принял решение
о внесении на рассмотрение Законодательного собрания за9
конопроекта о приватизации субъектами малого и средне9
го бизнеса арендуемых ими помещений.

апомним, что фе�
деральный закон
№ 59�15, недавно
принятый Госду�
мой, регулирова�
ние вопросов такой

приватизации отдал на откуп
региональных органов власти
и в недрах Смольного уже
разработан соответствующий
документ. Однако по мнению
целого ряда специалистов и
представителей малого биз� Дмитрий КАРТАВЕНКО

«Иногда даже в мирное время так случается: чтобы мы счаст9
ливо жили, кто9то должен героически погибнуть». Эти слова
председателя Петербургского клуба моряков9подводников
капитана I ранга Игоря Курдина были сказаны на торже9
ственном открытии в школе № 5 Центрального района ме9
мориальной доски герою9подводнику Борису Корчилову.

Заслонившим собою мир

ольше сорока лет
назад, 4 июля 1961
года, в разгар Ка�
рибского кризиса и
холодной войны,
мир, сам того не ве�

дая, стоял на грани экологи�

ческой катастрофы планетар�
ного масштаба. Во время бое�
вого патрулирования в Ат�
лантическом океане на атом�
ной подлодке К�19 разгерме�
тизировался ядерный реак�
тор. Он мог просто распла�

виться. Последствия — ядер�
ный взрыв. Трагедия, подоб�
ная чернобыльской, могла
случиться на 25 лет раньше.
Восемь подводников под ко�
мандованием Бориса Корчи�
лова предотвратили ее ценой
собственных жизней. Над�
пись на памятном знаке:
«Здесь учился с 1945 по 1955
год и окончил школу с золо�
той медалью Борис Алексее�
вич Корчилов. При ликвида�
ции аварии реактора на АПЛ
К�19 героически погиб, полу�
чив смертельную дозу облуче�
ния. Посмертно награжден
орденом Ленина».

– Это был первый поход
Бориса, он был самым моло�
дым офицером на лодке, —
вспоминает сослуживец Кор�
чилова Юрий Филин. — Ког�
да потребовались доброволь�
цы, чтобы восстановить охлаж�
дение ректора, Борис вызвал�
ся сам, хотя это был не его
пост (он был командиром
первого торпедного отсека).
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В А руководитель Благотво�
рительного фонда первого
экипажа К�19 Борис Кузьмин
отметил:

– На протяжении уже шес�
ти лет над членами первого
экипажа К�19 шефствует
партия «СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ». Ею профинанси�
рована и установка мемори�
альных досок — в школе и на
Красненьком кладбище Пе�
тербурга, где захоронены лей�
тенант Борис Корчилов и ка�
питан�лейтенант Юрий По�
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встьев. С моряками�подводни�
ками дважды встречался Сер�
гей Миронов. По его поруче�
нию ежегодно на счет Благо�
творительного фонда первого
экипажа АПЛ К�19 отправля�
ется материальная помощь.

По поручению Сергея Ми�
ронова подводников и школь�
ников приветствовал советник
Председателя СФ Валерий
Селиванов. А вице�президент
Международной Ассоциации
общественных организаций ве�
теранов ВМФ, подводного
флота и моряков�подводников
контр�адмирал Вячеслав Щер�
баков передал для школьного
музея книги по военно�мор�
ской тематике, в том числе аль�
бом «Океанский щит России»,
где собрана подробная инфор�
мация о К�19. Эти издания, в
авторский коллектив которых
входил Вячеслав Николаевич,
выпущены в рамках «Морской
программы» при поддержке
Сергея Миронова.

Анастасия АРТЕМОВА

Петербургский парламент на заседании 17 сентября одоб9
рил инициативу фракции «Справедливая Россия» — обра9
щение к Председателю Правительства РФ Владимиру Пу9
тину в связи с трагедией в Перми — авиакатастрофой,
унесшей 88 человеческих жизней.

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» подняла
тему безопасности авиаперелетов

обращении, в частно�
сти, говорится: «Мы
целиком поддержи�
ваем усилия Прави�
тельства России по
возрождению отече�

ственной авиастроительной
промышленности, в частности,
создание Объединенной авиа�
строительной корпорации, и
надеемся, что в самое ближай�
шее время российские авиа�
компании получат возмож�
ность приобретать новые кон�
курентоспособные самолеты
отечественного производства.

Это тем более важно, так
как в данный момент одним
из главных факторов низкой
безопасности отечественных
авиаперевозок было и остает�
ся использование авиакомпа�
ниями самолетов, пережив�
ших капитально�восстанови�
тельный ремонт и находя�
щихся на пределе срока экс�
плуатации. Поэтому мы обра�
щаемся к Вам с просьбой ини�
циировать законодательное
регулирование ряда вопро�

сов, в частности: запрета на
приобретение российскими
авиакомпаниями самолетов с
исчерпанным гарантийным
ресурсом; дифференциации
цен на авиабилеты в зависи�
мости от срока эксплуатации
воздушного судна; обязатель�
ного предоставления потре�
бителю информации о годе
выпуска предоставляемого
для полета воздушного суд�
на… Решение данных вопро�
сов, на наш взгляд, могло бы
способствовать существенно�
му снижению рисков при экс�
плуатации воздушных транс�
портных средств».

Добавим, что спикер Сове�
та Федерации Сергей Миро�
нов, выступая перед депута�
тами петербургского парла�
мента, подчеркнул, что, по его
мнению, обращение «абсо�
лютно правильное и своевре�
менное». «Я целиком и пол�
ностью поддерживаю его», —
заявил он.

Тему безопасности авиапе�
релетов парламентарии фрак�

ции «Справедливая Россия»
подняли и в депутатском за�
просе, утвержденном на этом
же заседании Законодатель�
ного собрания. В запросе го�
ворится: «Решать проблему
обновления авиапарка госу�
дарственных компаний мож�
но и нужно уже сейчас, при�
чем регионы с высокими бюд�
жетными доходами могут
оказать этому посильное со�
действие. Тем более что, забо�
тясь о безопасности и ком�
фортности петербуржцев, го�
род ежегодно направляет зна�
чительные денежные сред�
ства на развитие обществен�
ного транспорта. В связи с
этим просим Вас ответить на
вопросы: сколько самолетов
насчитывает авиапарк аэро�
порта “Пулково”, какова из
них доля самолетов, не исчер�
павших свой гарантийный
ресурс, и не считаете ли Вы
возможным использовать
средства городского бюджета
на частичное обновление
авиапарка ГТК “Россия” для
повышения безопасности по�
летов из аэропорта “Пулко�
во”, основными пассажира�
ми которого являются петер�
буржцы?».

25 сентября 2008 года на стадионе «Петровский» состоя9
лось торжественное открытие 19й Спартакиады команд
районов Санкт9Петербурга среди инвалидов и лиц с огра9
ниченными возможностями. В числе именитых гостей
юных спортсменов тепло приветствовал Павел Солтан,
депутат Законодательного собрания Петербурга, представ9
ляющий в городском парламенте партию «СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ».

Отношение общества к инвалидам —
показатель степени его здоровья

«От всей души желаем
вам удачи! — сказал Павел
Михайлович. — Мы прекрас�
но понимаем, какое муже�
ство, какая сила воли стоит
за вашими спортивными до�
стижениями. Мы гордимся
победами наших параолим�
пийцев, которые являются
примером того, как можно и
нужно побеждать, и будем
гордиться вами — теми, кто
выходит сегодня на старто�
вые позиции!»

– Физкультура и спорт —
мощнейший инструмент со�
циальной адаптации и реаби�
литации инвалидов, — ска�

ский» собрал 25 сентября так
много народа…

Спартакиада направлена
на привлечение к системати�
ческим занятиям физической
культурой и спортом детей
разных возрастов и возмож�
ностей, на выявление силь�
нейших спортсменов и фор�
мирование сборных для уча�
стия во всероссийских и в меж�
дународных соревнованиях.

Мысль о том, что надо ме�
нять отношение общества к
инвалидам, неоднократно
звучала из уст лидера
«СПРАВЕДЛИВОЙ РОС�
СИИ» Сергея Миронова.
Мы не должны отводить гла�
за, встречаясь с инвалидом.
Никто не застрахован от
того, что эти проблемы завт�
ра не коснутся лично его, и
надо об этом помнить.

Наталья ИВАНОВА
Фото автора

зал позже Павел Солтан в
интервью нашей газете. —
В последние годы в 3 раза
выросло число инвалидов,
занимающихся спортом, ра�
стет количество побед и ме�
далей, завоеванных российс�
кими параолимпийцами,
увеличивается бюджетное
финансирование. Однако у
спортсменов с ограничен�
ными возможностями здоро�
вья так и остается нерешен�
ным огромное количество
проблем. Вот почему так
важна идея спортивного раз�
вития детей�инвалидов, вот
почему стадион «Петров�
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неса, данная редакция закона
устанавливает чересчур жест�
кие рамки для приватизации.

В частности, преимущест�
венное право выкупа аренду�
емого помещения предостав�
ляется субъектам малого и
среднего бизнеса в случае,
если площадь данного поме�
щения не превышает 500 кв.
метров, при этом рассрочка
выплаты его стоимости огра�
ничена сроком 2 года. Такие

нормы, по словам председате�
ля Совета по законодатель�
ству, депутата Государствен�
ной думы Оксаны Дмитрие�
вой, не отвечают интересам
малого бизнеса, и в разрабо�
танном справороссами зако�
не предельная площадь выку�
паемого помещения увеличе�
на с 500 до 700 кв. метров. Что
же касается сроков выплаты
стоимости помещения, то,
по единодушному мнению
фракции «Справедливая Рос�
сия», при нынешнем уровне
доходов малого бизнеса пред�
принимателю за два года по�
гасить такую денежную сум�
му просто нереально, поэто�

му в законопроекте данный
срок увеличен до 5 лет.

Совет по законодательству
также принял решение о вне�
сении на рассмотрение город�
ского парламента еще одного
важного законопроекта —
«О внесении изменений в
законы Санкт�Петербурга
“О земельном налоге” и
“О налоговых льготах”», в
котором предлагается осво�
бождение зарегистрирован�
ных на территории Санкт�
Петербурга научных органи�
заций от налогов на земель�
ные участки, находящиеся
под зданиями и сооружени�
ями, используемыми ими в

Н

целях научно�исследователь�
ской и научно�технической
деятельности.

Когда верстался номер,
мы получили информацию о
том, что фракция петербург�
ского парламента «Единая
Россия» на заседании Собра�
ния 1 октября будет вносить
с голоса в повестку дня свой
закон о приватизации поме�
щений, арендуемых субъекта�
ми малого и среднего бизне�
са. Даже при беглом взгляде
на этот документ напрашива�
ется вывод о том, что он про�
сто «взорвет» и без того слож�
ные отношения власти и ма�
лого бизнеса. По его нормам
площадь арендуемых поме�
щений, которые разрешено
приватизировать, составляет
всего 30 (!) кв. метров при до�
пустимой отсрочке выплат в
2 года. Законопроект не про�
шел обсуждения в профиль�
ных комиссиях парламента,
а юридическое заключение
на него пестрит замечаниями
о противоречиях с действую�
щим законодательством. От�
вет на вопрос «Зачем вносит�
ся такой законопроект?» мы
оставляем на совести его ав�
торов.

Для справки: в Леноблас�
ти действует соответствую�
щий закон, и по его нормам
площадь выкупаемого поме�
щения установлена в преде�
лах до 2000 кв. метров, а от�
срочка по выплатам состав�
ляет 5 лет.
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История местного самоуправления (МСУ) в нашей стране
уходит корнями в седую старину, в эпоху родоплеменного
строя раннего Средневековья и городов�республик.

ажные для народа решения принимались вполне де�
мократически. На площадь сходились сотни, а то и ты�
сячи мужчин и кричали в поддержку понравившегося
им предложения — голосовали. Подтасовать итоги по�
добного «референдума» было весьма непросто. Всена�
родно или келейно принимали наши предки решение

призвать заморских вооруженных и титулованных бандитов для
защиты от своих местных бандитов, нам не известно. Но исто�
рия показывает: со времени призвания «варягов» на Русь идет
постоянная борьба МСУ с центральной властью за автономию
и полномочия.

Опустим период петровских реформ, некий прогресс мест�
ного самоуправления при Екатерине II, не станем вспоминать
Николая I («Палкина»)… Поинтересуемся годами, когда про�
изошел очередной прорыв местного самоуправлениия к реаль�
ной власти. Случилось это уже при Александре II, в результате
так называемой земской реформы. Главным было то, что МСУ
наконец стало получать значительные средства. До 60 % всех
собираемых с территорий платежей оставалось в распоряжении
земства — городов и уездов, и по 20 % уходило в госказну и гу�
бернию. Сравните эти цифры с долей нынешнего петербургского
бюджета, которая передается муниципалам для решения во�
просов местного значения!..

Мощное финансовое вливание в МСУ всего за 50 лет рево�
люционно изменило культурный облик российского общества.
Сначала�то разорвали бомбой самого автора реформ, а спустя
немного времени победившие большевики осуществили обваль�
ную ликвидацию земств. Что, однако же, соответствует прин�
ципам марксизма�ленинизма. Ведь МСУ предусматривает де�
централизацию власти, экономико�социальную, финансовую и,
в определенной степени, политическую самостоятельность на�
селения, а социализм может существовать лишь в централизо�
ванном, идейно монолитном государстве.

Устранение понятия МСУ и его социальных институтов не
устраняло, естественно, соответствующих потребностей граж�
дан. Функции МСУ при советской власти были возложены на
местные Советы народных депутатов. Фактически же местное
самоуправление в России в XX веке осуществляли партийные
и государственные исполнительные органы, которые формиро�
вались из профессиональных бюрократов. Однако соблюдалась
видимость демократии. Органы и в «центре», и «на местах»
функционировали четко и слаженно, под контролем народных
депутатов, подчиняясь планам партии и правительства. До тех
пор, пока у бюрократов не появилась возможность «приватизи�
ровать» свои властные привилегии и, конвертировав их в капи�
тал, передавать по наследству. Это случилось в конце 80�х годов
в ходе так называемой перестройки.

В начале 90�х годов был даже не виданный ранее период пол�
ного отсутствия демократического МСУ, например, в Петербур�
ге. Все полномочия МСУ исполнял сначала мэр, а затем губер�
натор руками государственного аппарата. После роспуска рай�
онных Советов в октябре 1993 года в нашем городе до февраля
1998�го отсутствовали местные органы представительной влас�
ти, способные контролировать чиновников на районном уров�
не. Впрочем, представительные органы районного уровня от�
сутствуют у нас и по сей день.

В нашем городе местное самоуправление возродилось после
выборов в представительные органы МСУ в сентябре 1997 и фев�
рале 1998 г. И за прошедшие 10 лет превратилось в ближайший
к народу, хотя и не слишком понятный ему институт народного
представительства. Жители города, например, не слишком от�
четливо представляют себе, что же конкретно отнесено к во�
просам местного значения, для решения которых муниципалам
в 2008 году выделен целый один (!) процент из бюджета города…

Кстати, современная организация МСУ в Москве и Петер�
бурге существенно отличается от общероссийской. Представим
себе такие муниципальные образования, как Краснодар или Вла�
дивосток. В этих крупных городах присутствуют два центра
власти: губернатор, назначаемый по предложению президента,
и мэр города — глава местного самоуправления, избираемый
населением. Как им поделить «между собой» бюджет города?
Периодически узнаем, что в регионах то мэра, то губернатора
привлекают к ответственности, то мэр, то губернатор создает
свою избирательную команду, обращается в разные политиче�
ские партии за поддержкой на выборах. И эти местные дрязги
не идут на пользу гражданам.

Стало быть, история России самоуправляемой пока что да�
лека от завершения…

Павел ЦЫПЛЕНКОВ,
действительный государственный советник СПб

За время нашего общения из
уст моего собеседника не�
сколько раз прозвучала при�
сказка о щуке, которая долж�
на «подбадривать» карася.
О том, какой смысл Валерий
Викторович Зибарев вкла�
дывает в это выражение, вы
узнаете из очерка.

ак человек попадает
во власть? В Совет�
ском Союзе суще�
ствовала отлаженная
система подготовки
кадров. Она отфильт�

ровывала большую часть от�
кровенных бездарностей и рва�
чей (не всех, разумеется, иде�
альный фильтр невозможен),
но, надо сказать, не пропуска�
ла во власть и самых талантли�
вых, самобытных людей. Сей�
час строится новая система, и
дай бог, чтобы она избавилась
от недостатков старой.

Но 20 лет системы не было
никакой, поэтому во все орга�
ны власти попало много лю�
дей случайных. Отсюда —
махровая коррупция, уголов�
ные дела, отставки губернато�
ров в связи с утратой доверия
президента. Но это же дало
возможность проявить себя
ярким, незаурядным лично�
стям, единственная забота ко�
торых — «жила бы страна
родная, и нету других забот».
Это не высокий стиль, это факт.
Один из примеров тому — ге�
рой этого материала.

алерий Викторович Зиба�
рев (далее по тексту — В.В.)

родился в 1957 году, с младен�
чества живет в Павловске, это
единственное его место жи�
тельства за всю жизнь. В 1980�м
Зибарев закончил ЛИАП.
Специальность — производ�
ство радиоаппаратуры, радио�
инженер�конструктор�техно�
лог. И распределение в НПО
«Ленинец», работавшее на пе�
редний край обороны. За год
работы успел проявить себя во
всем. А потом — приказ Роди�
ны: послужить лейтенантом в
Вооруженных силах.

Два года службы в радио�
технических войсках ЛенВО
дали новые знания по специ�
альности, и, вернувшись в

НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ

1 марта 2009 года — выборы депутатов муниципаль�
ных Советов. 1200 народных избранников будут представ�
лять интересы жителей Петербурга в более чем ста муни�
ципальных образованиях (МО).

Территория города поделена на 18 районов, в границах
которых в среднем по шесть МО. Различаются они по чис�
ленности избирателей, в среднем это 30,5 тыс. человек.
Имеется МО малочисленное — 95 человек в поселке Се�
рово и многочисленное — 112 559 человек в Колпино.

В каждом МО формируется представительный орган

местного самоуправления — муниципальный Совет. Состо�
ит он из 10 или 20 депутатов. В избирательном бюллетене
наверняка будет более 6 кандидатов, за 5 из которых каж�
дый избиратель сможет отдать свой голос — выборы про�
водятся по многомандатной мажоритарной системе. Но в не�
которых МО будет применяться одномандатная система, и в
соответствии с ней нужно будет проголосовать за одного кан�
дидата.

Кандидатом в депутаты может стать гражданин РФ, об�
ладающий избирательным правом и достигший на день го�
лосования 21 года — после того, как он подтвердит свое

участие в выборах сбором подписей (от 10 до 60) или вне�
сением залога в сумме 150 тысяч рублей или выдвижени�
ем от партии, допущенной к распределению депутатских
мандатов в Госдуме.

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» будет выдвигать кандидата�
ми в депутаты наиболее достойных людей из числа чле�
нов и сторонников партии.

Вопрос об участии партии в выборах местной власти
можно задать, позвонив в рабочий день с 11.00 до 17.00
по тел. (812) 380�8464.

Центральная общественная приемная

Путь на службу людям
Штрихи к портрету главы муниципального образования

1983 году на «Ленинец», В.В.
сразу получил очень серьезное
производственное задание.
А параллельно — аспиранту�
ра, подготовка диссертации.
Трижды удостаивался звания
«Лучший молодой ученый
предприятия». Все было пре�
красно, но настал 1991 год.

«Наука и техника стали
никому не нужны, — говорит
Зибарев. — Большая часть ос�
новных средств и оборудова�
ния была распродана, кто�то
хорошо нажился, а страна по�
теряла одно из важнейших
оборонных предприятий».
Зибарев с двумя друзьями ре�
шил заняться фермерством.
Шутили: «Что, мы, три отлич�
ника — два технаря и канди�
дат сельхознаук, — с картош�
кой не справимся?!» Справи�
лись — несмотря на препоны,
чинимые государством.

О работе в органах власти
В.В. не помышлял, но такого
человека должны были рано
или поздно заметить. Глава
района Надежда Федоровна

Завьялова предложила ему
пойти в депутаты местного
самоуправления. Зибарев с
друзьями сформировал ко�
манду, и она легко победила
на выборах — в родном Пав�
ловске их хорошо знают. Так
В.В. стал в 2000 году не толь�
ко депутатом муниципаль�
ного Совета, но и его главой.
И одновременно — главой
местной администрации: до
вступления в силу в 2004 году
нового Закона о местном
самоуправлении эти должно�
сти совмещались. В 2004�м
вновь выиграл выборы и се�
годня является главой муни�
ципального образования го�
род Павловск. Работа потре�
бовала новых знаний, и в 2003
году Зибарев получил диплом
экономического факультета
СПбГУ.

И все�таки сегодня В.В. не
только хозяйственный руко�
водитель, но и политик —
член партии «СПРАВЕДЛИ�
ВАЯ РОССИЯ». Как он при�
шел в политику?

Валерий Викторович все�
гда относился с огромным
уважением к Сергею Глазь�
еву как к экономисту и к
Дмитрию Рогозину как к лиде�
ру и организатору. Когда они
вместе создали партию «Ро�
дина», Зибарев вступил в нее.

стоянно «подбадривающая»
карася. Поэтому он приветст�
вовал процесс партийного объ�
единения и создание «СПРА�
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ».
«Я разговаривал со многими
рядовыми членами КПРФ, —
говорит Зибарев, — они счита�
ют, что и КПРФ нужно объеди�
няться со справороссами. Но
это мнение низов, а наверху —
дележка портфелей, личные
амбиции, то есть человече�
ский фактор подавляет и ло�
гику, и здравый смысл».

В.В. считает, что необходи�
ма единая, сильная оппозици�
онная партия «левого центра».

Но это касается только
представительных органов
власти, то есть депутатских
структур. Исполнительные
органы власти ни в коем слу�
чае нельзя политизировать
даже на региональном уровне,
считает мой собеседник.

«А уж тем более нельзя по�
литизировать органы местно�
го самоуправления, — здесь
Зибарев категоричен. — В ра�
боте местных органов власти
нет и не может быть полити�
ческой подоплеки».

о давайте от большой по�
литики вернемся к прозе

жизни. Чем занимается глава
города в своей повседневной
деятельности?

Зибареву удалось разру�
шить представление о Пав�

но он добился своего. И с 2003
года бюджет Павловска стал
профицитным. В результате
удалось отремонтировать му�
ниципальные дороги (они в
Павловске теперь лучше фе�
деральных), поставить свето�
форы на перекрестках. Созда�
ны спортивные секции для де�
тей, спортсмены Павловска
занимают высокие места на
престижных соревнованиях.
Сделали пешеходную зону в
районе Березовой улицы —
традиционном месте прогу�
лок с маленькими детьми.
И таких примеров много. Вро�
де бы мелочи. Но из этих ме�
лочей складывается жизнь.

«Вообще человеку свойст�
венно ругать власть, — вслух
размышляет В.В. — Да и поче�
му нас должны хвалить? Чело�
век власти ничего не должен,
это власть должна человеку.
Мы выполняем свою работу.
Если хорошо ее выполняем, это
само собой разумеется. А вот
если плохо — пусть ругают.
Объективную оценку изби�
ратели дадут на очередных вы�
борах».

алерий Викторович Зиба�
рев очень гордится тем, что

есть только два города в Рос�
сии, имеющие статус государ�
ственной императорской рези�
денции, причем этот статус
никто и никогда не отменял.
Это его родной Павловск и
Гатчина. Поэтому на офици�
альном гербе Павловска дву�
главый орел, корона и другие
символы российской госу�
дарственности. Как удалось
утвердить этот герб в Государ�
ственной геральдической ко�
миссии, не допускающей ис�
пользования государственной
российской символики даже в
гербах субъектов Федерации,
не могу представить. На это
ушло несколько лет, но глава
Павловска своего добился!

…Мне жаль, что я живу не
в Павловске, — очень хочется
проголосовать за Зибарева и
его команду. Все�таки это не
случайно, что такие люди есть
именно в «СПРАВЕДЛИ�
ВОЙ РОССИИ»!

Михаил МАШКОВЦЕВ
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Редкие минуты отдыха.
Глава муниципального образования город Павловск Валерий Викторович Зибарев

В

Н

ИСТОРИЯ ВОПРОСА

В

Россия
самоуправляемая

Сергей Трохманенко: «Есть такая власть»
Штрихи к портрету депутата муниципального округа

диссертацией, ученая степень
кандидата военных наук.

В 2003�м, уйдя в звании
подполковника в запас, стал
помощником депутата Госу�
дарственной думы Оксаны
Дмитриевой. А в 2004�м выиг�
рал выборы в депутаты муни�
ципального Совета «Невская
застава» и был избран замес�
тителем главы муниципаль�
ного округа № 49.

Со специфики местного са�
моуправления и начался наш
разговор с Сергеем Владими�
ровичем.
– Какова повседневная ра�
бота муниципального депу�
тата, чем конкретно он мо�
жет помочь жителям своего
округа?

– К ведению местного само�
управления относится, по за�
кону, 41 вопрос. Но есть круг
задач, которые мы, депутаты,
считаем самыми важными.

Первый — опека и попечи�
тельство. Дети, находящиеся
под опекой, так же как и дети
из «трудных» семей, хлебнули
лиха, им нужны особая забота
и внимание. Сотрудники муни�
ципальных органов знают каж�
дого такого ребенка, делают
для него все возможное.

Вторая важная тема — бла�
гоустройство. Мы видим про�
блемы изнутри и стараемся их
решать. Примеров масса.

Жители дома 12 по улице
Елизарова предложили бла�
гоустроить двор. Мы съезди�

ли, посмотрели, действитель�
но — предложения разумные
и осуществимые. В этом доме
ТСЖ, связались с правлени�
ем, общими усилиями все сде�
лали. Парковочные места,
зона отдыха, детские площад�
ки и, главное, на чем настаи�
вали жители, — огородили
двор забором, он стал непро�
ходным. Кстати, замечу, что
ТСЖ делают для своих жиль�
цов больше, чем организации
жилкомхоза. Я сторонник
развития альтернативных ви�
дов обслуживания жилья.

Другой пример. Елизарова, 4.
Та же неблагоустроенность
двора. Здесь было сложнее —
требовались большие деньги.
Обратились совместно с жи�
телями в администрацию рай�
она и, когда убедили, что сде�
лать это необходимо, получи�
ли действенную помощь.

Или, скажем, ситуация на
перекрестке улиц Елизарова
и Бабушкина. Ларьки�разва�
люхи, вокруг вечная грязь и
пьяницы. Просьба жителей —
снести эти строения. Но такое
решение — в компетенции
администрации района. Мы
сказали в районе: от вас тре�
буется только политическая
воля, мы поможем техниче�
ски. И совместными усилия�
ми сделали.

Третье направление рабо�
ты — адресные программы.
Здесь и детский досуг, и орга�
низация праздников в округе,

и работа с ветеранами. К сожа�
лению, далеко не на все, что
хотелось бы сделать, хватает
денег, поэтому самая трудная
наша работа — работа над
бюджетом.
– Деньги — извечная про�
блема местного самоуправ�

ления. Большинство доход�
ных источников в руках орга�
нов госвласти, делиться
деньгами с муниципалитета�
ми она не любит, поэтому
экономить приходится на
всем. А у вас депутаты на
зарплате, и зарплата эта, ви�
димо, немаленькая…

– Ошибаетесь. В соответ�
ствии с законом о местном са�
моуправлении у нас на зар�
плате только два депутата: гла�
ва округа и его заместитель.
Остальные работают на обще�
ственных началах. Заработная
плата главы муниципального
образования сопоставима с
зарплатой чиновника средне�
го ранга администрации рай�
она. При этом, как вы понима�
ете, уровень ответственности
несопоставим.
– Как депутаты муниципаль�
ного уровня строят взаимо�
отношения с администраци�
ей района?

– Иногда жители округа
обращаются к нам с вопроса�
ми, решить которые можно
только на уровне администра�
ции района или правитель�
ства города. В этом случае
просим человека написать за�
явление, и я либо кто�то из
моих коллег�муниципалов
становимся представителем
этого гражданина в вышесто�
ящих инстанциях. Депутату
ведь легче пробиться к высо�
кому руководителю, чем ря�
довому жителю города. Ино�

гда приходится иницииро�
вать выездные совещания с
участием муниципальных де�
путатов, администрации, спе�
циалистов и жителей района.
И все получается.

Мы организуем приемы
таким образом, чтобы ни
один заявитель не ушел оби�
женным. Так работать, вни�
кать в каждую мелочь могут
и должны именно депутаты и
специалисты местного само�
управления. Не дело губерна�
тора, как это иногда бывает в
телепрограмме «Диалог с го�
родом», лично решать вопрос
протекающей трубы в квар�
тире какой�нибудь старушки.
– Губернатор исправляет
собственные недоработки:
если не научил подчиненных
работать добросовестно,
приходится работать за них.
Но это к слову.

– Наиболее интересно, ког�
да люди приходят к нам с
предложениями, с идеями.
Чиновникам районной адми�
нистрации прислушиваться к
этим предложениям зачастую
не хочется, и они отыскивают
десятки причин, почему то
или иное делать нельзя. Из�
вестно ведь: когда человек хо�
чет сделать, он ищет способ,
а когда не хочет — ищет при�
чину.
– Вы — член партии «СПРА�
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ». И, на�
верное, на предстоящих вы�
борах будете агитировать не

только за себя, но и за пред�
ставителей своей партии?

– Давайте говорить так.
Было бы справедливо, чтобы
гражданин мог реализовать
свое право на чистый двор, на
безопасность на улице, на дет�
ский сад для своих детей, на
то, чтобы льдина с крыши на
голову не упала и т. д. незави�
симо от того, какую партию
он поддержал на муници�
пальных выборах. Местное
самоуправление — наименее
политизированный уровень
власти. Ну, какая политика в
своевременном вывозе мусо�
ра или в обустройстве детской
площадки…

И мы не собираемся делать
так, как делали на предыду�
щих выборах представители
партии власти, т. е. не будем
устраивать торг с избирателя�
ми: «Проголосуешь за такую�
то партию — отремонтируем
дорогу, не проголосуешь — не
отремонтируем». И мы не го�
ворим избирателям: «Голо�
суйте за “СПРАВЕДЛИВУЮ
РОССИЮ”». Мы говорим:
«Голосуйте за выдвинутых
нами кандидатов, потому что
мы не выдвигаем политика�
нов и карьеристов. Мы гаран�
тируем, что выдвигаем толь�
ко достойных, преданных
делу людей, готовых беско�
рыстно служить народу».

Беседовал
Михаил БОРИСОВ

Заместитель главы
муниципального
округа № 49
Сергей Владимирович
Трохманенко

М

В

Человеку свойственно ругать власть.
Да и почему нас должны хвалить? Мы вы�

полняем свою работу. Если хорошо ее выполня�
ем, это само собой разумеющееся. А вот если
плохо — пусть ругают. Объективную оценку
избиратели дадут на очередных выборах...

”
“

ВАЛЕРИЙ ЗИБАРЕВ,
ГЛАВА МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ ГОРОД ПАВЛОВСК

Но, включившись в партий�
ную работу, быстро понял, что
нужно объединять всю здоро�
вую оппозицию. Однопартий�
ная система нежизнеспособ�
на, это мы уже проходили,
обязательно нужен критиче�
ский взгляд на действующую
власть. Нужен прежде всего
самой власти. Из пруда не
должна исчезнуть щука, по�

ловске как о дотационном
округе. Войдя в состав бюд�
жетной комиссии Петербурга,
он добился дифференциации
отчислений в местные бюдже�
ты в зависимости от размера
их базы налогообложения:
кто беднее, тот должен мень�
ше отдавать в бюджет города
и больше оставлять себе. Два
года ему говорили: так нельзя,

О том, что в Петербурге есть
правительство во главе с гу�
бернатором, знают все жите�
ли города. Практически все
знают о существовании рай�
онных администраций. А вот
о муниципальных округах,
власть в которых осущест�
вляется выборными муници�
пальными Советами, многие
забывают. Поэтому и явка на
выборы депутатов муници�
пальных Советов не превы�
шает 20 %. Наверное, это не
вина избирателей, а их беда:
не балуют СМИ муниципаль�
ные образования своим вни�
манием. Мы хотим воспол�
нить этот пробел.

ой собеседник —
Сергей Владими�
рович Трохманен�
ко. Родился в 1962
году в Омске в се�
мье офицера, с дет�

ства избрал военную карьеру.
После окончания в 1983�м
Высшего военного артилле�
рийского училища поехал слу�
жить командиром взвода в
Группу советских войск в Гер�
мании и вряд ли предполагал,
что через 20 лет жизненный
путь его резко изменится.

Менялись военные округа,
росли занимаемые должности
и воинские звания. С должно�
сти начальника артиллерии
полка ушел учиться в артил�
лерийскую академию. По�
том — преподавание в воен�
ном университете, работа над
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Учрежденная Указом Прези�
диума Верховного Совета
СССР от 17 октября 1938
года, она по�прежнему почет�
на в среде военнослужащих.
Медалью «За отвагу» награж�
дали за личное мужество,
проявленное в боях с врага�
ми Отечества. Это высшая
государственная медаль —
как орден Ленина среди всех
советских орденов.

бо всем этом мы го�
ворим с кавалером
многих правитель�
ственных наград, в
том числе ордена
Мужества и медали

«За отвагу», Александром Ни�
колаевичем Панферовым.

Александр Николаевич —
генерал�майор в запасе. Как
мне рассказывали, человек
уважаемый, боевой генерал,
что называется, «военная кос�
точка» — военным хотел быть
с детства. Мечтал стать летчи�
ком, занимался в аэроклубе, а
потом закончил Пушкинское
высшее училище радиоэлект�
роники. Любовь к небу оста�
лась мечтой. Служил в контр�
разведке, участвовал в контр�
террористической операции
на Северном Кавказе, за что
неоднократно награжден.

1 октября 2008 года в Санкт�Петербург�
ском региональном отделении обще�
российской общественной организации
«Союз сторонников Политической
партии “СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ”» на�
чинает работу информационный центр.

аждый обратившийся сюда житель
города получает возможность не

только высказать свое мнение о полити�
ческой жизни страны, но и рассказать о
насущных проблемах, получить консуль�
тацию наших специалистов.

Прием обращений в информацион�
ный центр — по средам с 10.00 до 12.00,
телефон (812) 346�5065.

ОТПЕЧАТАНО В ТИПОГРАФИИ
ООО «ФИРМА КУРЬЕР»:
196105 СПБ, БЛАГОДАТНАЯ УЛ., 63.
ДАТА ВЫХОДА ГАЗЕТЫ —
30.09.2008.

УУУУУЧРЕДИТЕЛЬ:ЧРЕДИТЕЛЬ:ЧРЕДИТЕЛЬ:ЧРЕДИТЕЛЬ:ЧРЕДИТЕЛЬ:
РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ «СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ: РОДИНА/ПЕНСИОНЕРЫ/ЖИЗНЬ» В Г. САНКТ�ПЕТЕРБУРГЕ.

ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР:ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР:ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР:ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР:ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР: СВЕТЛАНА ФЕДОРОВА.

АДРЕС РЕДАКЦИИ:АДРЕС РЕДАКЦИИ:АДРЕС РЕДАКЦИИ:АДРЕС РЕДАКЦИИ:АДРЕС РЕДАКЦИИ:
191002 САНКТ�ПЕТЕРБУРГ, УЛ. РУБИНШТЕЙНА, 20.
E�MAIL: SRPITER@YANDEX.RU, GAZETASR@GMAIL.COM.

ПРИ ПЕРЕПЕЧАТКЕ ССЫЛКА НА ГАЗЕТУ
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. ПЕТЕРБУРГ» обязательна.

УСТАНОВЛЕННОЕ ВРЕМЯ
ПОДПИСАНИЯ В ПЕЧАТЬ — 19.00.
ФАКТИЧЕСКОЕ ВРЕМЯ ПОДПИСАНИЯ
В ПЕЧАТЬ — 19.00.
ЗАКАЗ № 532. ТИРАЖ 10 000 ЭКЗ.

ГАЗЕТА ЗАРЕГИСТРИРОВАНА
УПРАВЛЕНИЕМ ФЕДЕРАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ
ПО НАДЗОРУ
ЗА СОБЛЮДЕНИЕМ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА
В СФЕРЕ МАССОВЫХ КОММУНИКАЦИЙ
И ОХРАНЕ КУЛЬТУРНОГО НАСЛЕДИЯ
ПО СЕВЕРО�ЗАПАДНОМУ
ФЕДЕРАЛЬНОМУ ОКРУГУ
(САНКТ�ПЕТЕРБУРГ).

РАСПРОСТРАНЯЕТСЯ БЕСПЛАТНО.
СВИДЕТЕЛЬСТВО О РЕГИСТРАЦИИ СМИ
ПИ № ФС2–8631 ОТ 28.05.2007.

Сколько ехидства было выплеснуто на страницы газет с рас�
сказами об экспериментах петербургского ученого Евгения
Попова и его коллег! Одни заголовки чего стоят: «Помесь
дуба с джентльменом», «Людей размножают черенками» и
проч. Евгений Борисович и сам человек с юмором: мне, го�
ворит, все�таки сложно себе представить, что малыш в пам�
персах, бегающий по моей квартире, это будет (или был?)
мой родной отец, который давно умер…

70 ЛЕТ МЕДАЛИ «ЗА ОТВАГУ»

Генерал с солдатской медалью
В 2008 году исполняется 70 лет со дня учреждения одной из самых почетных наград России

Как оказалась, увольнение
из Вооруженных сил ни�
сколько не изменило ритм
жизни Александра Николае�
вича, опыт и знания оказались
востребованными, застать
Панферова дома чрезвычайно
сложно. Живет в разъездах.

Телефон звонит постоянно.
Вот и сейчас, когда мы нако�
нец встретились, до поезда
оставалось два часа. Он уез�
жал в Москву.

Передо мной сидит человек
совершенно негероической
внешности: небольшого роста,
крепкий, простое русское
лицо, внимательные глаза,
живая речь. Спросить хочется
о многом, а времени мало, раз�
говор скачет с темы на тему.
– Я знаю, что у вас много на�
град, одна из них — медаль
«За отвагу». Я от ветеранов
слышала, что это один из са�
мых почитаемых знаков от�
личия. Почему?

– Это действительно так.
Мне об этом еще отец�фрон�
товик рассказывал. Медаль
«За отвагу» с момента ее уч�
реждения в 1938�м вручалась
солдатам за личное мужество.
Это когда один на один с вра�
гом, лицом к лицу, сила на
силу. Это настоящая мужская,
солдатская медаль. Награда
за воинскую доблесть.

Мой отец и его брат Арка�
дий ушли на войну рядовыми.

Отец служил в разведке, лей�
тенантом дошел до Варшавы,
там его ранило. Из�за этого
ранения он рано ушел из жиз�
ни. А дядя Аркадий дошел до
Берлина, расписался там на
рейхстаге. Их из деревни под
Тамбовом на Великую Отече�
ственную ушли семеро, вер�
нулись трое.
– А за что вы получили свою
медаль «За отвагу»? Ведь вы

получили ее на Северном
Кавказе?

– Ну что ж я о себе расска�
зывать буду, пусть другие рас�
скажут. Я военный контрраз�
ведчик, выполнял свой долг,
старался это делать честно.
Таких, как я, много. Возьмите
любого из моих сослужив�
цев — о каждом повесть мож�
но писать. Особенно о тех, кто
прошел Афганистан, Чечню,
Приднестровье, другие горя�
чие точки. Настоящие офице�
ры, до сих пор дружим, под�
держиваем друг друга и чле�
нов семей наших погибших и
умерших товарищей. И я знаю,
случись что, обращусь — все�
гда помогут. На войне ведь все
наносное быстро уходит. Ос�
тается крепкая мужская
дружба, боевое братство, я бы
сказал. Ты знаешь: твоему
другу понадобится кровь — ты
дашь, тебе потребуется —
он даст. После этого в обыч�
ную жизнь возвращаться
трудно, здесь не такие отно�
шения.

Не считаю нужным гово�
рить о наградах, могу сказать,
чем я горжусь. Горжусь тем,
что, как говорил Шарапов в
фильме «Место встречи изме�
нить нельзя», «честь свою офи�
церскую ничем не замарал»,
что жизнь меня свела с боевы�
ми товарищами. Вот с генера�
лом Трошевым (светлая ему

память!) повоевать пришлось.
Большой для меня авторитет.
Что сам генералом стал не на
«паркете», а во время боевых
действий. Это, кстати, инте�
ресно. Могу рассказать. В то
время я находился в самом
сердце Чечни, район горный,
добираться туда трудно. Вдруг
радиограмма из штаба: срочно
прибыть в Моздок. Подумал,
что�то случилось. Как был в ка�
муфляже, с автоматом, кинулся
искать вертолет — не нашлось,
сел в машину и погнал. При�
ехал в штаб, а командир мне:

– Ну что, полковник, я
слышал, ты хорошо воюешь…
Генералом быть хочешь?

– Товарищ вице�адмирал,
плох тот солдат, который не
хочет быть генералом.

– Ну, тогда лети обратно в
Чечню. Считай, что ты уже
генерал.

Александр Николаевич по�
казывает фотографию, сде�
ланную в вертолете, когда он
после назначения летел об�
ратно в Чечню:

– Лицо, видите, какое: си�
дел и думал, правильно ли
сделал, что согласился? Ведь
мог и отказаться, домой по�
ехать. По приказу оставалось
несколько дней дослужить в
Чечне…

Но я счастлив, что военные
тропы свели меня с замеча�
тельными людьми. Предложи
мне сейчас — лети в зону бое�
вых действий, — полетел бы
не раздумывая.

P.S. Накануне 1 сентября
ученики школ Цхинвала по�
лучили подарок — 500 порт�
фелей с полным комплектом
канцелярских принадлежно�
стей. Гуманитарный груз в
Южную Осетию доставил со�
ветник Председателя Совета
Федерации Сергея Мироно�
ва, генерал�майор в запасе,
член партии «СПРАВЕДЛИ�
ВАЯ РОССИЯ» Александр
Панферов.

Ирина ВОРОНОВА
Фото из личного архива

А.Н. Панферова

Приглашение
к диалогу

Чечня, 2000 год. Александр Панферов (слева) с одним из боевых товарищей

Август 2008�го. Колонна российских миротворцев, встреченная
А. Панферовым во время выполнения им гуманитарной миссии
в Южной Осетии

Символ мужества и славы
Медаль «За отвагу» не превратилась исключи�
тельно в историческую реликвию советского
периода. Она учреждена в системе российских
государственных наград Указом Президента
Российской Федерации от 2 марта 1994 г.
В настоящее время ею награждаются военно�
служащие, а также сотрудники органов
внутренних дел РФ, Государственной противо�
пожарной службы Министерства РФ по делам
ГО и ЧС и другие граждане РФ за личное
мужество и отвагу, проявленные: в боях
при защите РФ и ее государственных интере�
сов, при выполнении специальных заданий
по обеспечению госбезопасности РФ, при
защите государственной границы, при исполне�
нии воинского, служебного или гражданского
долга, защите конституционных прав граждан
в условиях, сопряженных с риском для жизни.

«Нет, весь я не умру…»

аже школьникам
известно, что ВСЯ
информация о
ВСЕХ признаках
не только живот�
ных, но и человека
хранится в моле�

кулах удивительного по своим
свойствам биополимера —
ДНК. Это утверждение — цент�
ральная догма современной
(официальной) науки о на�
следственности живых форм.
Упомянутый вывод науки по�
служил основой весьма экс�
травагантного проекта сохра�
нения наследственности смер�
тельно больных или уже умер�
ших людей, получившего на�
звание «Биоприсутствие».
В его основе — вживление мо�
лекул человеческой ДНК в
клетки многолетних растений.

Редакция обратилась к
члену партии «СПРАВЕД�
ЛИВАЯ РОССИЯ», органи�
затору проекта «Биоприсут�
ствие» в России, специалисту
в области биологической тео�
рии наследственности и тео�
рии эволюции Евгению Попо�
ву с просьбой уточнить суть
проекта и прокомментиро�
вать его перспективность.

— Проект «Биоприсут�
ствие» основан на экспери�
ментах, — рассказывает Евге�
ний Борисович, — которые
можно разделить на два эта�
па. На первом происходит
внедрение молекул челове�
ческой ДНК в клетки расте�
ний с последующим размно�
жением этих клеток до состо�
яния культуры растительной
ткани. Предполагается, что в
ходе деления клеток растения
делятся и вживленные в них
молекулы человеческой ДНК.

На втором этапе, благодаря
ряду биохимических манипу�
ляций, клетки этой культуры
превращаются в зародыши —
миниатюрные растеньица
«с вершками и корешками».
И вот через пару�тройку лет у
родственников и друзей лю�
дей, покинувших этот мир, по�
является возможность созер�
цать растение, в клетках кото�
рого содержатся частички
плоти близкого им человека —
его молекулы наследственно�
сти. В принципе, эти молеку�
лы ДНК в любой момент мож�
но выделить из клеток расте�
ний, чтобы использовать их, в
том числе и для клонирования
бывшего их владельца.

С позиций современной
науки проект «Биоприсут�
ствие» вроде бы способен
оправдать надежды людей на
реинкарнацию. Методика раз�
множения клеток, в том числе
обогащенных чуждой им
ДНК, взятой не только от дру�
гих растений, но и от живот�
ных, давным�давно отработа�
на. Именно она лежит, напри�
мер, в основе создания генно�
модифицированных организ�
мов, о целесообразности сель�
скохозяйственного использо�
вания которых ныне идет оже�
сточенная дискуссия. «Мемо�
риальные» растения с вжив�
ленной в их клетки ДНК чело�
века, по сути, и есть не что
иное, как ГМО особого вида…

Второй вопрос — возмож�
ность клонирования человека.
На этот вопрос также можно
дать положительный ответ —
ведь уже успешно клонирован
целый ряд млекопитающих.
Рекомендуемый данным про�
ектом способ сохранения
ДНК человека (в виде «мемо�
риальных» растений) ничем
не хуже тех, что уже практику�
ются. Самый известный и до�
рогостоящий — заморозка тела
усопшего в жидком азоте.

К положительным момен�
там проекта «Биоприсут�
ствие» можно отнести его «че�
ловечность». Действительно,
гораздо приятнее созерцать
красивое растение, в клетках
которого содержатся частицы
плоти твоего родственника
или друга, чем заледенелый,
окутанный ледяными парами
сосуд с кусочками биопсии.
Или уж тем более хладный
труп… В каком растении дожи�
даться клонирования, человек
может решить сам. Генетикам
без разницы, в клетки каких
растений подсаживать ДНК
человека — в фикус, бегонию,
дуб или черемуху. Вживив, на�
пример, ДНК умершей бабуш�
ки в комнатную финиковую
пальму, можно держать расте�
ние на подоконнике.

– Даже если у внуков не бу�
дет возможности клонировать
предков, это станет для них
отличной возможностью чув�
ствовать поддержку родствен�
ников после их смерти, — про�
должает Попов. — Особенно
это актуально для одиноких
людей, для которых общение
с «мемориальным» цветком
станет настоящей отдушиной.

Такая услуга может быть
востребована, уверены в ГУ
«Ритуальные услуги». Пого�
варивают также, что кое�кто
из состоятельных людей про�
явил желание финансировать
«скрещивание».

Пока до клонирования лю�
дей, в том числе на основе че�
ловеческой ДНК «мемори�
альных» растений, скажем
так, не очень близко. Ожидать
решения всех относящихся
сюда проблем можно лет че�
рез 20�30. Да и с «мемориаль�
ными» растениями не все
гладко. Как бы они не нанес�
ли вред психике живущих
людей, опасаются медики.

– Душевная рана, связан�
ная с утратой близкого чело�
века, как правило, заживает на
второй год после его смерти, —
говорит доктор медицинских
наук психолог Евгений Маш�
ковцев. — Но если, к приме�
ру,  любимый муж будет жить
в квартире женщины в виде
цветка на подоконнике, жен�
щина не сможет в дальней�
шем устроить свою личную
жизнь.

Тем не менее ученые полны
оптимизма, цитируют Пуш�
кина:

Нет, весь я не умру —
        душа в заветной лире
Мой прах переживет
          и тленья убежит…
Кстати, а что там за шутка

о папе в памперсах?
– Да нет, не шутка. Я ДНК

своего отца скрестил с яб�
лонькой, — говорит Попов. —
А еще — тестя. Да и себя са�
мого собираюсь…

Ксения АРСЛАНОВА

ЭКСПЕРИМЕНТ

НАШИ ДАТЫ

Мемориальное деревце,
выросшее из клетки,
в которую была вживлена
человеческая ДНК

О

Я не знаю, как остальные,
но я чувствую жесточайшую
не по прошлому ностальгию —
ностальгию по настоящему.

Андрей Вознесенский, 1976

айконур, 1992 год. Уже нет Советского Союза, уже
космодром под юрисдикцией Казахстана, но 12 апре�
ля, День космонавтики, пока еще святой день…

Готовлюсь к телевизионному интервью с дваж�
ды Героем Советского Союза, летчиком�космонав�
том СССР Николаем Николаевичем Рукавишни�

ковым (светлая ему память!). Стоим втроем на ступеньках
гарнизонного Дома офицеров — Рукавишников, оператор
с телекамерой и я. Звучит команда «Начали!», и вдруг Ни�
колай Николаевич как�то суетливо, безумно смущаясь, до�
стает из нагрудного кармана планку с двумя звездами Ге�
роя Советского Союза: «Надеть?». Николай Николаевич!
Талантливейший ученый, опытнейший летчик�космонавт,
человек, способный в нештатной ситуации в одиночку за�
менить Центр управления полетом!..

Планка была надета, интервью записано и вошло в про�
грамму о космодроме, которую позже показало Российское
телевидение.

Сегодня, в канун 90�летнего юбилея комсомола, этот дав�
ний случай вдруг вспомнился как иллюстрация к тому, что
нас упорно стремились научить стесняться своей истории.
Вдруг мы стали считать, что ничего стоящего не существо�
вало до 17�го года, затем «испортилось» все произошедшее
до 91�го. Теперь вроде как и до 99�го…

К счастью, дурман проходит. Мы все больше перестаем
любить реставрацию истории и все чаще осознаем ценность
того, что было со страной на самом деле.

Мнение с одного из интернет�форумов:
«Вот пишу как есть… Сидел, слушал эти песни (комсо�

мольские. — Ред.), в горле першило… Мама моя эти песни
любила… Все мы разгильдяи были еще те, но была какая�то
причастность к чему�то большому, которое строили и де�
лали вместе… Ну, прорабы наши промахнулись чуток… Кто�
то может сказать: «инкубатор», «строем ходили», «демон�
страции»… Да в кайф сейчас, что все это у нас было!»

29 октября 2008 года исполняется
90 лет со дня создания ВЛКСМ, сы�
гравшего важную роль в развитии эко�
номического и культурного развития
нашей страны, защите Отечества, вос�
питании молодого поколения. Сначала
организация называлась Российский
коммунистический союз молодежи (РКСМ), с 1926 года пе�
реименована в ВЛКСМ. В 1990 году на I съезде ЛКСМ
РСФСР комсомольские организации областей, краев, рес�
публик в составе РСФСР образовали ЛКСМ РСФСР.
В 1991 году, на I Конференции ЛКСМ РСФСР, организа�
ция переименована в Российский Союз Молодежи.

Наши поздравления всем, кто носил у сердца комсо�
мольский билет, кто с ностальгией «по настоящему» вспо�
минает свою комсомольскую юность!

Светлана ФЕДОРОВА

Б

Ностальгия
по настоящему
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Комсомолу — 90 лет
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